

III PARTE

RECOPILACIÓN: XINIA ROJAS

xrojas@diarioextra.com

MUERE DOS AÑOS DESPUÉS

o primero que los médicos le hicieron a María del Carmen Bousada fue un tratamiento para, invertir la menopausia y preparar su matriz inactiva para la inseminación artificial. Así se

sometió a un tratamiento hormonal y a los pocos días le comunicaron que estaba embarazada. Sin embargo, la parte final de este periodo fue muy duro, tanto que los médicos llegaron a temer por la vida de la futura madre. Pero los niños nacieron sin problemas un 29 de diciembre, a pesar de que tuvieron que permanecer durante un mes en las incubadoras.

Christian y Pau, están al cuidado de un sobrino, hijo de su hermano, uno de los mayores apoyos que tuvo Carmen. Fuentes explicaron que, pese a lo peculiar del caso, en este tipo de situaciones no suele haber problemas legales para que, mediante un informe del Juzgado de Familia, se permita un acogimiento permanente de los menores por parte del familiar que lo

Más allá de las capacidades de Carmen para cumplir con su rol maternal, el hecho de que falleciera a sus 70 años volvió a poner sobre la mesa el debate acerca de sí limitar o no la edad máxima de las personas que quieran convertirse en madres. El tema puede abordarse desde los campos de la medicina, el derecho e incluso la ética.

Aún así, la historia de Bousada era de Libro Guinnes va que superó a la rumana Adriana



Bala y Rajo, casados desde que tenían 12 y 10 años respectivamente, celebraron sus bodas de oro sin descendencia. En la foto junto a Naveen la hija que la mujer tuvo a sus 70 años. (SEP)

minado mi doctorado, estaba lista para tener un el centro de la India, dicen que la anciana prohijo. Pero no había fecundación in vitro en ese entonces.

Cuando el dictador Rumano Nicolae Ceausescu fue dequesto en 1989. Adriana era dema

genitora se encuentra bien de salud, al igual que la pequeña.

«Hemos tenido que esperar hasta el

Bala y Rajo, casados desde que tenían 12 y 10 años respectivamente, celebraron sus bodas de òro sin descendencia.

Ahora esta madre-vieja ha reconocido estar demasiado mayor para recuperarse de las consecuencias que dejó en su cuerpo el procedimiento médico y el parto, sufriendo en su cuerpo las consecuencias de un parto a edad tardía, sin embargo, ella afirma que: "Yo soñé con tener un hijo toda mi vida. No me importa si estoy enferma, porque al menos he vivido lo suficiente para ser madre."

Ella y su esposo, campesinos analfabetos aseguran que no sabían los riesgos que corrian al tener un bebé a tan avanzada edad. Además, aseguraron que "el médico nunca dijo que era peligroso tener un bebé a mi edad".

La pareja vendió lo que tenían y pidieron un préstamo para pagar lo que les costó el tratamiento de fecundación in Vitro al que se sometió para tener su hijo.

Después de la cesárea, Rajo sufrió una hemorragia interna grave y ahora tiene un quiste muy grande en uno de sus ovarios. Ella sufre mucho dolor, toma analgésicos a diario y tiene que permanecer todo el día en la cama.

A pesar de lo ocurrido, el médico que la sometió a la fecundación in vitro, dijo que los problemas de salud que afectan a Rajo no están relacionados con el parto tardío.

El especialista Anurag Bishnoi, explicó que "aunque la salud se está deteriorando por lo menos ella va a morir en paz sin enfrentar el estigma de ser estéril"...

En la India, aunque la naturaleza no esté de acuerdo, cualquier mujer a la que el doctor considere sana puede do tue muy duro, tanto que los medicos liegaron a temer por la vida de la futura madre. Pero los niños nacieron sin problemas un 29 de diciembre, a pesar de que tuvieron que permanecer durante un mes en las incubadoras.

Christian y Pau, están al cuidado de un sobrino, hijo de su hermano, uno de los mayores aque, pese a lo peculiar del caso, en este tipo de situaciones no suele haber problemas legales para que, mediante un informe del Juzgado de Familia, se permita un acogimiento permanente de los menores por parte del familiar que lo solicite.

Más allá de las capacidades de Carmen para cumplir con su rol maternal, el hecho de que falleciera a sus 70 años volvió a poner sobre la mesa el debate acerca de si limitar o no la edad máxima de las personas que quieran convertirse en madres. El tema puede abordarse desde los campos de la medicina, el derecho e incluso la ética.

Aún así, la historia de Bousada era de Libro Guinnes ya que superó a la rumana Adriana Iliescu, que tuvo a su hija Eliza en 2005, 130 días más joven.

ADRIANA ILIESCU

Esta mujer tenía sesenta y seis años cuando dio a luz a su hija, y ahora tiene setenta y tres y su hija casi siete. Su decisión ha sido descrita como "grotesca", "horrible" y el "último acto de egoismo" por parte de grupos religiosos y

En efecto, las monjas de un convento en Bucarest encjadas le dijeron que era la "obra del diablo", apenas unas horas antes de la ceremonia del bautizo de Eliza.

Pero Adriana no se arrepiente y dice: Eliza es lo mejor que he hecho; y el amor de Eliza para su madre es evidente.

Adriana de mal humor afirma que nunca ha demostrado su edad con certificados de nacimento y ve esto como un triunfo para las mujeres que no han podido concebir durante sus años fértiles.

Nacida en una rica familia, de clase media, familia de muy alta educación, Adriana se casó a los 20 y se quedó embarazada en el mismo año.

Se le aconsejó tener un aborto por los médicos, ya que ella acababa de recuperarse de la tuberculosis y temían por la supervivencia del bebé. Ella aceptó de mala gana.

Su marido la abandonó cuando ella tenía 24 años. Ella nunca volvió a casarse y se casó con su carrera como académica. "Ni siquiera podía pensar en un niño, como yo estaba trabajando". "Pero, a partir de los 37, después de haber ter-



Bala y Rajo, casados desde que tenian 12 y 10 años respectivamente, celebraron sus bodas de oro sin descendencia. En la foto junto a Naveen la hija que la mujer tuvo a sus 70 años. (SEP)

minado mi doctorado, estaba lista para tener un el centro de la India, dicen que la anciana propenitora se encuentra bien de salud, al igual que la pequeña.

Cuando el dictador Rumano Nicolae Ceausescu fue depuesto en 1983, Adriana era demasiado vieja para tener un bebé de forma natural. Ella tenía 57 años, así que entró en tratamiento en el año 2000, pero no se embarazó.

Entonces se cambio con el doctor Bogdan Marinescu en Bucarest para el tratamiento, lo que llevó al nacimiento de Eliza.

"Las personas que me critican son celosos de lo que he hecho.con mi vida. No es poca cosa haber publicado 25 libros y un profesorado universitario y también tener un hija."

EL CASO DE RAJO DEVI

Hace veinte años los científicos descubrieron que podían invertir los efectos de la menopausia. Hoy en día, como hemos visto, mujeres de todo el mundo están teniendo hijos a edades antes impensables. Práctica que suscita muchas cuestiones éticas. Mientras que en Gran Bretaña, Estados Unidos o España se escandalizan ante tales nacimientos, en India son motivo de celebración, donde Rajo se convirtió en heroina cuando a sus 70 años dío a luz a su primera hija en 2009. Ella junto a su marido se sometieron a técnicas de fecundación asistida y tras cuarenta años de matrimonio se convirtieron en padres.

Se llama Naveen, y las noticias que llegan desde su aldea de Hisar, un núcleo agrícola en

Mientras que en algunos países se escandalizan ante tales nacimientos, en India son motivo de celebración, donde Rajo Junto a su marido se sometieron a técnicas de fecundación asistida y tras cuarenta años de matrimonio se convirtieron en padres. (SEP) préstamo para pagar lo que les costó el tratamiento de fecundación in vitro al que se sometió para tener su hijo.

Después de la cesarea, Rajo sufrió una hemorragia interna grave y ahora tiene un quiste muy grande en uno de sus ovarios. Ella sufre mucho dolor, toma analgésicos a diario y tiene que permanecer todo el día en la cama.

A pesar de lo ocurrido, el médico que la sometió a la fecundación in vitro, dijo que los problemas de salud que afectan a Rajo no están relacionados con el parto tardio.

El especialista Anurag Bishnoi, explicó que "aunque la salud se está deteriorando por lo menos ella va a morir en paz sin enfrentar el estigma de ser estéril"...

En la India, aunque la



MANANA: EL DEBATE SOBRE SI SE DEBE O NO PONER LÍMITES DE EDAD A LA MATERNIDAD. YA QUE BLGUNOS EXPERTOS ASÍ LO CREEN.